

Ministério do Meio Ambiente - MMA  
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade – ICMBio  
Reserva Extrativista de Canavieiras – BA

**ATA DA 25ª REUNIÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO DA  
RESERVA EXTRATIVISTA DE CANAVIEIRAS – CDRC**

22 de junho de 2021

Reunião foi iniciada às 15:13

Os presentes seguem na lista de presença em anexo, tendo a reunião 19 participantes, com quórum de 12 cadeiras representadas após primeira/segunda chamada, tendo ao todo quórum de 43%.

<b>PAUTA</b>	<b>ENCAMINHAMENTOS</b>
Apresentação das atividades dos projetos Integra Abrolhos e Projeto Resex Para Sempre (AMEX)	Sobre as pautas Integra Abrolhos e RESEX para Sempre, ficou decidido unir as pautas e apresentar juntas na próxima reunião.
Apresentação de propostas da Câmara Temática do Perfil da Família Beneficiária da RESEX;	Devido a reunião não ter alcançado quórum, esta pauta foi programada para a reunião extraordinária, prevista para 06 de julho/2021
Autorização para o evento do CLUPECANES de pesca amadora na praia da Costa	Devido a reunião não ter alcançado quórum, esta pauta foi programada para a reunião extraordinária, prevista para 06 de julho/2021
Apresentação do resultado da pesquisa de mestrado da pesquisadora Valentina	Reagendado para próxima reunião ordinária
Informes e atualizações (Plano de Comunicação; PGL Guaiamum; Cadastro RGP)	Sem encaminhamentos
Transmissão ao vivo no youtube	Não transmitir ao vivo no youtube; Interessados em participar da reunião, pedir o link a um conselheiro; Se for gravar, manter em modo privado (ICMBio verificar como);
Sugestão de pauta	Sugestão de retomar a CT de Turismo e Visitação; Regularização Fundiária homologação do Conselho - Mônica oficializar a saída da titular Lindinalva.
Data da próxima reunião	06 de julho (extraordinária) 29 de julho (ordinária)  OBS: ligar para os comunitários antes da reunião para lembrar de ir para lugares onde tem internet;

	Retomar o contato um a um para saber a situação e como o ICMBio pode auxiliar em cada caso.
--	---

## **Relatos importantes para registro em ata, falados durante a reunião:**

### **Informes**

A reunião foi iniciada pelos informes, pois não havia quórum. Luciene Almeida sugere retomar a CT de Turismo e Visitação. Reginaldo Clarindo aborda a questão da comercialização do pescado. Daniele Marinho, da CI, se propõe a explicar o cenário da comercialização e inicia com a contextualização histórica. Falou sobre a construção do Centro de beneficiamento de pescado. De acordo com ela, a ONG Humana informou que está estruturando o projeto com a colônia, mas está com dificuldade em executar tudo relacionado à construção, devido à oscilação e aumento de preços dos materiais de construção. A previsão de vistoria técnica é julho de 2021, e enfatizou que o cenário está complexo, que até agora nada foi implementado, mas que pode ser até o final do ano. Disse que a AMEX tem mais detalhes. Fábio, da AMEX, informou que o centro necessita de uma reforma, mas que o CAR e a Humana já realizaram uma visita técnica. Informou, também, que o projeto está vinculado ao CNPJ da colônia, que o centro seria um “mercado do peixe” e pescados em geral. No momento, estão aguardando nova visita do CAR e da Humana, mas não sabe se há previsão de quando. Pedrina explicou que foi realizada a visita no dia 10 de maio, quando ela recebeu o coordenador de território da Humana, que os comunitários fizeram colocações sobre a pressa em iniciar os trabalhos pela necessidade de ter um meio de escoar a produção pesqueira, garantir preços melhores e buscar novos mercados. Acrescenta falando que os valores de material de construção estão caros e é necessário priorizar o que manter na obra. Falou do selo RESEX e que a ADAB fará uma visita. Citou a questão com o piso do centro, e que a pretensão é iniciar as obras em julho. Acrescentou que há um recurso destinado para segurança. Disse que os comunitários já cuidam do centro, que querem iniciar os trabalhos, principalmente com o camarão, e que a demora é em relação à colocação da grade de proteção. Em relação ao projeto da área do fundo, eles pensam em fazer um projeto piloto para fomento da renda. Que a proposta é comprar o material do pescador e, se não tiver escoamento, beneficiar, fazer salgados para vender, mas que por conta da covid, o projeto está caminhando devagar. Reginaldo enfatiza a importância do projeto, que recentemente teve que vender seu produto para Ilhéus, e prefere acreditar que vai dar tudo certo, apesar dos entraves.

Nayara e Tati fazem uma contextualização das reuniões da CT Comea. Tati fez um informe sobre o PGL Guaiamum. Falou da dificuldade na implementação e na contratação dos bolsistas para acompanhamento dos cadastros e apoio no automonitoramento. Reforça a importância da continuidade do preenchimento dos cadernos pelos goiamunzeiros que já possuem. Pediu apoio às lideranças para manter a motivação. Informou que está organizando um campo para mobilização dos goiamunzeiros de Belmonte, Curva do Leão e Canavieiras, e também para atualização dos cadastros para receber os cadernos e recibos. Falou do desafio e dos caminhos, que um deles é o RGP. Ela disse que recebeu a informação que o processo

do RGP será modificado pelo Ministério da Pesca, e que no mês de junho os pescadores terão a oportunidade de fazer o pedido para ser protocolado pelo sistema (SEI) do MAPA. Fala que a Luciene Almeida vai ajudar a recolher a documentação na AMEX. Raquel explica que esse acesso externo ao sistema do MAPA pode ser solicitado por qualquer pessoa, basta pedir acesso no sistema .gov, que existe também essa outra forma de pedir o RGP. Avisa que o ICMBio apoiará esse processo, pois o RGP é obrigatório para todo pescador. Reginaldo lembra que o RGP é o documento de identidade do pescador, que licencia a pesca. Fala que tem gente que tem direito e não está inscrito. Agradece e diz que está feliz com a notícia e está divulgando a informação. Pede ajuda às lideranças para mobilização. Luciene tira algumas dúvidas em relação ao pedido do esposo, feito em 2013, mas que não recebeu o registro. Quer saber se agora pode solicitar o RGP para ele. Reginaldo informou que precisa procurar a AMEX e diz que essa é a hora de fazer. Pedrina informa que Mara Teles já entrou em contato e está combinando a logística, de forma a evitar aglomeração, e a forma de divulgar a ação para os comunitários. Fala que vai dar apoio à Mara em Belmonte.

A pauta sugerida por Luciene Almeida sobre visitação e turismo ficou para a próxima reunião. Foi sugerida a pauta de Regularização Fundiária. Raquel mostrou algumas questões e pede sugestões. Pergunta se é um tema interessante para se discutir na reunião de conselho. Todos concordam. Próximo ponto de pauta: transmissão ao vivo no youtube. Dani fala que não vê necessidade e Lavínia concorda. Reginaldo diz que nem sempre precisa ficar gravado, e que às vezes ouve piadas e ameaças na rua. Lavínia sugere que, se alguém tiver interesse em participar da reunião, pedir o link a um conselheiro. Tati pergunta sobre as reuniões que estão no youtube, se mantém ou exclui. Reginaldo sugere deixar no privado, para resgate em caso de necessidade, e que se for gravar, que mantenha também no privado, para registro do ICMBio. Valéria, Florisnaldo e Mônica concordam em apagar os conteúdos já publicados e Mônica enfatiza que “Não gosta de ir para o youtube”. Florisnaldo concorda em gravar, mas não em transmitir no youtube. Erminda considera que podem vir comentários agressivos e é muita exposição. Embora as reuniões sejam públicas, não deveriam ficar livres no youtube, que podem ser gravadas e disponibilizadas, caso solicitadas. Ela sugere a utilização do aplicativo zoom, que grava as reuniões, e disponibiliza a versão paga que adquiriu.

Tati sugere colocar em pauta a homologação do Conselho. CAFRCE (Coordenação de Agricultura Familiar) - Lindinalva Gomes da Silva Não quer mais fazer parte. Mônica será a titular e outra pessoa será escolhida como suplente. Ela ficou de enviar ofício formalizando. Sobre as pautas Integra Abrolhos e RESEX para Sempre, ficou decidido unir as pautas e apresentar juntas na próxima reunião.

As pautas “Apresentação de propostas da Câmara Temática do Perfil da Família Beneficiária da RESEX” e “Autorização para o evento do CLUPECANES de pesca amadora na praia da Costa” não foram discutidas por falta de quórum. Raquel sugere reunião extraordinária para tratar dos temas. Valéria sugere ligar para os comunitários antes da reunião para lembrar de ir para lugares onde tem internet. Mônica perguntou por que o ICMBio não coloca crédito no celular dos comunitários que não tem acesso ou recursos. Raquel e Erminda explicam que não há como fazer esse tipo de pagamento para terceiros, por questões burocráticas do Governo. Raquel sugere como encaminhamento retomar o contato um a um para saber a situação, o que está acontecendo, e ver como o ICMBio pode auxiliar em cada caso.





